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MOT DU MAIRE 

Bonjour à toutes et tous,  

C’est un exercice difficile de tirer les grandes lignes de cette année 2022 pour 
notre commune, si contrastée entre la sécheresse de cet été, précédée de la 
très forte inondation du 8 avril, de notre budget mis à mal par la hausse des 
coûts de l’énergie…. La liste est longue et je vais m’attarder sur quelques points 
marquants.  

Le premier qui me vient à l’esprit est la générosité et la solidarité qui se sont manifestées à plusieurs 
reprises durant l’année : en février, lors de la collecte pour l’Ukraine, en avril entre vous tous lors des 
inondations et enfin à l’automne lors d’Octobre rose qui a été une belle opération de soutien aux malades 
de cancer. Ces actes démontrent que nos habitants sont attentifs et généreux.        

Le redémarrage des associations est aussi un bon indicateur de vitalité du tissu communal. Les adhérents 
sont revenus, de nouvelles activités ont vu le jour. Il reste un bémol sur les bénévoles encadrants et sur 
l’absence d’une animation à destination de nos Anciens. Les volontaires sont les bienvenus ! 

Côté mairie, l’année a été compliquée car, à la différence des particuliers, les coûts de l’énergie n’étaient 
pas encadrés. Cela s’est traduit par des dépenses passant de 21.000 € en 2021 à 70.000 € en 2022… Les 
projets engagés ont été menés à leur terme : les principaux sont l’enfouissement des réseaux, place de la 
mairie, et l’ouverture d’une classe supplémentaire à l’école. Mais nous avons dû stopper toute autre 
dépense. Nous concentrerons une part importante de nos projets futurs à réduire notre dépendance au 
gaz, notre souhait étant d’aller vers les énergies alternatives. La communauté de communes nous sera d’un 
grand appui par son expertise dans le domaine.  

De même, nous avons engagé avec la communauté de communes des actions pour améliorer 
l’écoulement de la Mauchère. C’est un sujet sensible, qui nécessite du temps, mais dans lequel nous 
sommes pleinement engagés.  

Enfin, 2023 sera l’année de la fibre ! Les démarches administratives et juridiques ont été ardues pour 
libérer le domaine communal de Comcable qui empêchait tout déploiement de la fibre. Nous avons réussi 
à avoir l’engagement de la Région pour des travaux au 1er semestre 2023 et une commercialisation après 
l’été. 

Au nom de l’ensemble de l’équipe municipale, je vous souhaite à toutes et tous de belles fêtes de fin 
d’année, entourés de vos proches. Ayons également une attention toute particulière pour les personnes 
isolées.  

 

  

LES NUMEROS UTILES 

Bureau de poste  36 31 - 9 rue de l’Hôtel de Ville – 
Custines                                    

Pharmacie de garde  32 37 n° Audiotel 

Gendarmerie Nationale  03 83 49 30 76 

Centre antipoison  03 83 22 50 50 

Est Républicain  
Correspondant M. Klein  06 26 20 57 79 Dépositaire M. 
Stotz   06 41 47 33 06  

Médigarde   08 20 33 20 20  

Police intercommunale  03 83 49 81 82 interventions 
de 8h - 20h du lundi au vendredi et samedi 8h - 17h 

Service eau CCBP   03 83 49 44 80 

Mairie de Malleloy  03 83 24 14 85 
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 Réfection du chemin 
jaune  

Inondations du 
village Vœux du maire Avril  

MAI Chantier Jeunes 
Opération « J’y 
vais ! » à l’école 

Début des travaux  
d’enfouissement des 

réseaux  

Fleurissement du 
village 

Extinction des 
éclairages publics de 

minuit à 5h30  

Juin  

Travaux  Disparition des câbles Juillet  

Installation de  

bornes électriques  

Ouverture de la maison 
France Services  
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Rafraichissement du 
chalet et accueil d’une 

nouvelle classe  Août 

Recrutement Elodie,  

la nouvelle ATSEM  

Octobre rose et  

marche nocturne 

Cérémonie de 
commémoration du 104ème 
anniversaire de l’Armistice 

de 1918  

Dégustation Beaujolais lors 
du marché communal 

Fête du village et 
brocante  

L’été sur la place 
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ous découvrirez dans ce  bulletin  les  points essentiels des délibérations des 8 derniers mois. 
Outre l’affichage à la mairie, vous pouvez retrouver les comptes-rendus du conseil municipal 

sur le site de Malleloy, dans la rubrique « Vie municipale ». 
 

Conseils municipaux du 4 et du 15 avril 
2022 

▪ Vote des comptes administratifs 2021 et du 
budget 2022. 

▪ Subventions aux associations maintenues. 

▪ Vote du taux des taxes 2022. Augmentation 
du taux de taxe foncière sur les propriétés 
bâties de 23.24% à 27.24%. Le taux de taxe 
foncière sur les propriétés non bâties 
n’évolue pas.   

 

Focus sur les réunions mensuelles de 
l’équipe 

 

▪ Mai - point sur le marché, organisation des 
élections, point sur les négociations avec 
Comcable/Vitis concernant la fibre, tarif 
périscolaire, tarif eau/assainissement en 
discussion avec la CCB POMPEY. 
 

▪ Juillet - avancement des discussions avec la 
CCBP sur les problèmes de fiscalité et 
répartition entre les communes, avancement 
du dossier de la Mauchère, travaux pour la 
nouvelle classe. 
Pour toute information complémentaire, vous 
pouvez nous contacter par mail à l’adresse 
philippevalentini@orange.fr ou par tél 06 37 
90 47 53. 

Conseil municipal du 17 octobre 2022 

▪ Signature d’une convention de partenariat 
avec l’Association Grand Nancy Défi’b avec la 
création d’un maillon supplémentaire de la 
chaîne de survie : le « Sauveteur Volontaire de 
Proximité ». 9 volontaires ont d’ores et déjà 
été formés sur notre commune. 

▪ Vote de la décision modificative de budget 
n°1. Plusieurs mouvements budgétaires ont 
été effectués, le principal étant une 
augmentation de 25.000€ sur la ligne                     
« dépenses d’énergie », afin de palier 
l’explosion des tarifs de gaz et d’électricité.   

▪ Déploiement du réseau fibre optique par 
Losange durant le premier semestre 2023. 
Ouverture commerciale prévue en octobre 
2023. 

▪ Le maire échange avec les conseillers 
municipaux sur l’avancée de la rétrocession 
du lotissement du Grand Jardin. 
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DU CÔTÉ DES PETITS MANIGUETS 

Semaine du goût. Vendredi 7 octobre 2022, nous avons enfin pu retrouver la semaine du goût ! 

Chaque classe est chargée de cuisiner un gâteau, puis nous pouvons le déguster le vendredi soir 

avec les parents. La classe des CM1 CM2 a fait des pancakes qui viennent du Canada. Le maître a 

commencé par nous dire les ingrédients mais en anglais. Puis nous avons écrit la recette (aussi en 

anglais). Après, nous nous sommes mis par groupes de trois pour cuisiner. C'était bien car quand 

on avait besoin d'un ingrédient, on allait le chercher mais il fallait le demander en anglais. (Can I 

have the…) et on disait l'ingrédient qu'on avait besoin : par exemple un œuf, c’est egg. 

Puis nous avons installé les tables pour la fête du goût : il y avait des élèves qui portaient 

les tables pour poser les appareils dessus, d'autres remplissaient les verres pour les 

boissons, d'autres faisaient cuire les pancakes. Puis tout le monde est arrivé et nous avons 

passé un moment formidable. 

 

Tous pour ELA ! Lundi 18 octobre, nous avons eu la chance d'accueillir trois joueurs de 

l'ASNL qui nous ont lu la nouvelle dictée ELA.  
Pour commencer, lundi matin, nous avons découvert un reportage nous présentant les leucodystrophies 
et le travail des chercheurs pour trouver des solutions pour guérir cette maladie. Nous avons été émus 
par les images des enfants qui en souffrent et qui ne peuvent progressivement plus bouger.  
L'après-midi, Lamine Cissé, Abdoulaye Diallo et Ervin Taha nous ont fait l'honneur  

de nous lire la dictée. Elle a été écrite par l'auteur du dernier prix Goncourt. Les élèves de Mme Costanza se sont 
joints à nous. Pour terminer, les joueurs nous ont signé des autographes. Nous espérons pouvoir courir pour ELA 
au printemps pour récolter de l'argent pour les enfants malades. 
 

« Le garçon qui ne parlait plus ». Mardi 15 octobre, nous sommes allés au Théâtre 

Gérard Philippe à Frouard, assister au spectacle de la compagnie Onavio : « Le garçon qui ne parlait plus ». 

Une semaine avant, les animatrices du TGP sont venues en classe nous présenter le spectacle. Nous avons 
commencé à réfléchir au problème posé par le spectacle : faut-il parfois désobéir ?  
Au début du spectacle, trois comédiens racontent l’histoire puis le décor s’anime, s’éclaire et se transforme tout au 
long du spectacle. Nous avons beaucoup aimé celui-ci car il y avait des émotions variées. Il faisait peur parfois mais 
il était souvent drôle. Les comédiens utilisaient plein de techniques différentes. La fin nous a fait réfléchir sur 
l’importance de la liberté. La classe de CM1-CM2. 

 

Tous au cinéma ! Cette année, nous participons au projet « école et cinéma ». Toutes les classes 

vont ainsi pouvoir découvrir trois classiques au cinéma.  
Ainsi, lundi 7 novembre, les CP et CE2-CM1 sont allés voir « La Vallée des loups ». Lundi 14 
novembre c’était au tour des CE1-CE2 de découvrir « Une Vie de chat ». Ils ont beaucoup 
aimé les films mais aussi le confort des fauteuils ! Le 1er décembre, c’était au tour des 
maternelles de découvrir des petits courts-métrages.  

 

Attention les oreilles ! Mardi 15 novembre les CE2-CM1 et CM1-CM2 ont assisté à un concert à l’Autre Canal.  

Avant le début du spectacle, les élèves étaient très intrigués par le compteur de décibels 
installé dans la salle. Il semblait figé sur 79. Mais les lumières se sont éteintes et les 
projecteurs se sont allumés quand les 4 musiciens sont rentrés sur scène. Rapidement, 
les chansons s’enchaînent, rythmées par des capsules vidéo amusantes du tsar. Les 
artistes font participer, chanter, danser les élèves. Mais les chansons rappellent les 
mesures de prévention de l’audition et les artistes se transforment soudain en 
spécialistes pour nous expliquer le fonctionnement de l’oreille.  

Déjà, le spectacle s’achève sous les applaudissements chaleureux des enfants conquis qui n’ont pas 
résisté à « l’appel du tsar ». Ils auraient toutefois bien voulu faire monter davantage le compteur : 
il n'a pas dépassé 90 db !  
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DU CÔTÉ DU BASSIN DE POMPEY 

 

  TOURISME 

 
Depuis le 19 mai 2022, l’office de tourisme de Liverdun a pris une dimension 
intercommunale.  
Après deux années compliquées, les touristes sont de retour. Petite rétrospective 
sur cette saison 2022, exceptionnelle en termes de fréquentation touristique.  
De mai à août, ce sont près de 4 300 touristes qui ont été accueillis à l’office de 
tourisme, soit 22 % de plus qu’en 2019. Les Lorrains sont toujours très présents et 
représentent 60% des Français qui passent la porte de l’office de tourisme.  
Les partenaires du tourisme ont ressenti une belle embellie. Plusieurs hébergements, le camping des Boucles de la 
Moselle en tête, annoncent une très belle année. De nouveaux hébergements insolites sont proposés à Marbache 
(deux roulottes, un tipi et un Quota love), des chambres d’hôtes ou gîtes à Millery, Liverdun, Faulx ou encore Lay-
Saint-Christophe pourront également recevoir vos invités.  
L’attractivité de l’événementiel a également été favorable à la fréquentation. Le retour de la fête médiévale après 
deux années d’absence a évidemment joué ! De nombreuses demandes ont aussi été recensées sur l’exposition 
Eugène Vallin ouverte aux mois de juin et juillet, au Domaine de la Garenne de Liverdun. Le retour de La course Val 
de Lorraine à Faulx a rassemblé plus de 600 enduristes.  
N’hésitez pas à vous rendre à l’office du tourisme intercommunal, à l’hôtel Camilly de Liverdun, pour repartir avec de 
nombreuses idées de promenades à réaliser sur le territoire. Vous pouvez aussi scanner les QR Code qui guideront 
vos visites.   

Retrouvez par exemple :   
 
 
 
 
 
 
  
 
 

 

   CULTURE 

 

Le bassin de Pompey a décidé de faire profiter gratuitement les habitants de la communauté de communes de l’Offre 

LIMEDIA. 

Limédia Mosaique donne accès à plus de 100 000 médias : des livres numériques, de la 

presse, de la musique, des cours en ligne.  

Limédia Galerie permet de retrouver des cartes postales anciennes, des estampes et 

des gravures, des manuscrits, des photos, des cartes et des plans d’autrefois. Ils sont 

téléchargeables et modifiables librement. 

Limédia kiosque propose l’intégralité des journaux de presse lorraine ancienne 

numérisés par les bibliothèques du Sillon Lorrain.  

L'inscription se fait dans l’une des médiathèques, bibliothèques du bassin de Pompey : 

c’est l'occasion de découvrir, si vous ne les connaissez pas déjà, ces lieux de culture, 

de loisirs et d’échanges qui proposent encore bien d'autres livres, BD, journaux ou DVD 

à lire sur place ou à emprunter. 

 

L’itinéraire des voies vertes de 
la Mauchère et de l’Amezule : 

 

Découvrez les circuits et 
itinéraires : 

 

Rendez-vous sur 
les marchés : 
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DU CÔTÉ DU BASSIN DE POMPEY 

 

INNOVATION 

 
La Communauté de Communes du Bassin de Pompey opte pour l’autoconsommation collective d’électricité avec 
l’expertise d’Enedis. 

Le Bassin de Pompey a signé une convention avec ENEDIS pour la mise en place d’une autoconsommation collective 
d’électricité. Le projet de la communauté de communes consiste à produire l’électricité à partir de la centrale 
photovoltaïque installée sur le site de la déchetterie à Frouard réhabilitée en 2021. 500 m2 de panneaux solaires 
ont été installés sur la toiture des auvents. Grâce à ce partenariat, l’électricité ainsi produite sera consommée sur 
place et au sein du siège de l’intercommunalité et de la piscine intercommunale à Pompey. L’action s’inscrit au cœur 
des engagements du territoire en matière de lutte contre le changement climatique. 

Ce dispositif innovant donne la possibilité à la collectivité de 
concilier développement des énergies renouvelables et réduction 
de ses factures d’électricité. Enedis, acteur clé de la transition 
écologique, accompagne actuellement 8 autres projets en Lorraine. 
Celui-ci est le deuxième à entrer en fonction dès cette année. 

 

 

 

    TRANSITION ECOLOGIQUE & DEVELOPPEMENT DURABLE 

 
Extinction de l'éclairage public de minuit à 5 h 30 – Plan lumière 

Afin de répondre à un contexte de crise et maîtriser l’augmentation des dépenses de fonctionnement liées à 
l’explosion du coût de l’énergie, tout en continuant à assurer le service aux heures de plus forte affluence, le Bassin 
de Pompey a pris la décision d’éteindre l’éclairage public tous les jours, à partir de minuit et jusque 5h30 sur 
l’ensemble du territoire intercommunal. 

Cette mesure est un levier important de la transition énergétique et écologique en 
contribuant à la diminution de la consommation d’électricité et à la préservation 
de la biodiversité en réduisant la pollution lumineuse. 

Au-delà de cette situation d’urgence, le Bassin de Pompey travaille de longue date 
à la réduction des consommations à la source.  

Un marché public global de performance a été conclu en 2022 et permettra d’ici 4 
ans d’être à 100% en led (7 500 points lumineux) et de réaliser des abaissements 
de puissance d’éclairement en cœur de nuit. 

 Cela se traduira par une réduction de 84 % de la consommation énergétique. Enfin, toutes les armoires électriques 
seront télégérées, permettant de remonter de nombreuses informations, d’ajuster le fonctionnement du réseau et 
de réaliser des coupures nocturnes programmables à distance. 

Le projet prend enfin pleinement en compte l’enjeu qu’est la préservation de la biodiversité, avec la mise en place 
de détecteurs de présence et l’ajustement des températures de couleur à la sensibilité du milieu. 

Les ambitions portées par cette démarche (enjeux environnementaux et première étape vers le déploiement d’un 
projet de territoire intelligent) ont par ailleurs motivé la signature avec le CEREMA d’une convention de coopération 
sur plusieurs années. 
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Le coin des associations 

LA MUSIQUE TOUT SIMPLEMENT 

QUAND L’HEURE DE LA RENTRÉE SONNE, SONNE, SONNE…E DE LA RENTRÉE SONNE, SONNE, SONNE… « Pour  
37 élèves répondent présents pour les ateliers et les cours individuels de piano, batterie et guitare, ainsi que pour la chorale. 
Cette année, les batteurs découvriront un nouveau professeur, Alexandre, arrivé en septembre à Malleloy. Faisons sa 
connaissance : 
« Diplômé à la MAI de Nancy en musiques actuelles amplifiées, j’ai exercé en tant que professeur de batterie à Frouard de 
2003 à 2019. Depuis 2019, je suis professeur de batterie, coordinateur de l'École de musique et des arts et également 
intervenant batterie jazz et musiques actuelles au conservatoire de Commercy.  En tant que musicien, j’ai été batteur pour, 
entre autres, "Come back to the 60's" (Soul, rhythm’n’blues), "Carbone étoile" (Slam, rock). Actuellement, je suis batteur 
dans "Samba Session" (musique brésilienne World music).  

Mes goûts musicaux sont très éclectiques : jazz, rock, musique du monde, électro, 
classique ... J'aime bien les métissages des styles. Voici quelques groupes et artistes 
qui m'ont marqué en jazz : Miles Davis, Brad Meldhau, Kurt Rosenwinkel, Joshua 
Redman. En rock, les Beatles, Deep Purple, Police, the Meters (funk) et plus 
récemment Arctic Monkeys, Blonde redhead, Metronomy, MGMT. Si je ne devais citer 
que quelques batteurs en jazz, ce serait Philly Joe Jones, Anthony Williams, Brian Blade, 
Jeff Ballard, Ari Hoenig. En rock, je pense à Ian Paice (Deep Purple), Stewart Copeland 
(Police) Mat Helders (Arctic Monkeys). 

Sinon, j'aime en règle générale beaucoup les productions rock ou pop récentes qui mélangent avec succès, je trouve, la 
culture vintage 80's, l’électro, et le rock. » 
Nous souhaitons la bienvenue à Alexandre, successeur de Thibaut qui aura enseigné avec passion la batterie durant 10 ans. 

Pour tout renseignement, vous pouvez vous rendre sur le site : https://www.malleloy.fr/fr/vie-associative.htmlrDROIT 06 
26 01 12 68. 

LOISIRS POUR L’ENFANCE  - MALLELOY  

Une fois encore, le centre de loisirs a accueilli plus de 80 enfants, pendant trois semaines du mois de juillet. 
Autour de la directrice Joëlle, Inès, Fadhil, Salomé, Oumayma, Mallaury, Louna, Morgane, Mattéo et Lise ont proposé 
diverses activités culturelles, sportives, artistiques sous le thème des Pirates. 
Chaque semaine, de nouvelles occupations ont été proposées : activités manuelles, yoga, sortie vélo, piscine, fabrication 
de porte-clefs, veillée, construction de bateaux, chasse au trésor, cuisine, grands jeux, accrobranche, boum et même 
camping. Cela a d’ailleurs été une belle aventure vécue par 20 heureux campeurs, pendant trois jours, avec un beau soleil… 
et un bel orage. Mais Inès, Fadhil, Mallaury et Mattéo veillaient ! 
Encadrés par l’équipe et avec le concours du clown Dondaine, les enfants ont proposé aux parents une soirée haute en 
couleurs. Tous ont pu exprimer leurs talents de circassiens avec, pêle-mêle, des jeux d’adresse, d’acrobatie et d’équilibre. 
Quelle soirée amusante ! 
L’été au centre s’est achevé par une sortie au Lac de Madine. Avec les températures élevées, les enfants ont apprécié à sa 
juste valeur la fraîcheur de l’eau du lac. 
Un grand merci à tous les bénévoles pour leur aide et à la municipalité pour le prêt de matériel et des locaux. Nous 
remercions également les parents pour leur participation, leur complicité et surtout leur confiance. 



 

  

Les commissions 

Le bilan des Commissions Ça a marché 
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Des jeunes investis. 

Ils s’appellent Emma, Lise, Abilio, Mattéo, Noah et Yanis. Pendant les vacances 
de Pâques, ces Maniguets ont participé au chantier jeunes proposé par 
l’association Loisirs pour l’Enfance, en partenariat avec la municipalité. 

Le soleil était au rendez-vous pour les accueillir ! Sous la direction de Joëlle et 
Linda, dans la joie et la bonne humeur, les six jeunes volontaires ont bien rempli 
leurs journées.  

Artistes en herbe, ils ont repeint les équipements de l’aire de jeux à côté de 
l’école.  La nouvelle rampe en bois derrière le périscolaire a aussi pris des couleurs 
et la cuisine du mille club a été rafraîchie. 

Bricoleurs, ils ont décoré l’abri bus, passé un coup de karcher sur un mur de 
l’école et désherbé autour des arbres de la place. Généreux, ils ont spontanément 
aidé à nettoyer un appartement pour accueillir une famille de Malleloy, suite à 
l’inondation de leur maison. 

 
 
Une sortie au parc « Pompey aventures » et un déjeuner au 

Manigai ont permis de les remercier pour ce joli coup de main 
qui a profité au village ! 

 
 
 
 

La nuit en rose. 

C’est à 19 heures que les participants étaient attendus, ce vendredi 21 octobre. Pour apporter sa 
pierre à l’édifice d’Octobre Rose, la Commune de Malleloy a proposé une balade contée, à la lueur des 
lanternes. 

Pour compléter le dress code « rose pour tous » était offert un bracelet phosphorescent. Les enfants 
avaient en sus une petite lanterne artisanale rose. 

Une centaine de promeneurs ont ainsi pris la rue Vénézu, suivant la conteuse munie d’une grosse 
lanterne, en direction de Faulx. 

Au loin brillait dans la nuit un énorme cœur rose. Des lumières indiquaient la première étape de la balade contée, dans 
un champ. Au fur et à mesure de l’arrivée du long serpentin des participants, les lampes frontales se sont éteintes. Une 
musique les accueillait dans une atmosphère particulière. Lorsque les derniers marcheurs sont arrivés, le conte a 
commencé, une histoire de loup-garou qui se serait déroulée il y a bien longtemps dans la commune… 

Le récit s’est interrompu, le temps d’emmener le public à l’ancien moulin de Faulx - la suite de l’histoire se passait 
précisément dans un moulin. 

Et c’est à la troisième étape, après avoir traversé un petit pont éclairé de rose, que la fin de l’histoire a été lue. 
Une bonne ambiance, pour Octobre rose, qui a permis de joindre l’agréable… au nécessaire. Cette première manifestation 

à Malleloy a été empreinte de générosité puisque 620 euros ont été reversés à la ligue contre le cancer. 
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                               SI MALLELOY M’ÉTAIT CONTÉ  

 Il est l’heure d’aller à l’école. La petite Monique 
rêve parfois de s’y rendre sans son manteau, ni son 
écharpe, ni même ses chaussures. Et pour cause : la 
salle de classe des grands se trouve juste à côté de 
sa maison, en haut d’un grand escalier en bois. Elle 
sourit : sa maman la gronderait en la voyant partir 
ainsi. 

Il faut dire qu’en ces temps troubles, les esprits 
manquent de légèreté. On se tait, on retient son 
souffle et on serre les poings au fond de ses poches. 
En silence : c’est la guerre. 

Elle n’a pas encore dix ans. Dans les conversations 
à mots couverts, les plus intéressantes, reviennent 
des mots. Boches. Milice. Résistance. Juif. Train. 
Sabotage. Déportation. Des histoires qu’elle 
imagine terribles circulent. Monique en entend des 
bribes. Elle ne comprend pas tout mais elle perçoit 
le drame. Elle sent la résignation. Elle devine une 
colère sourde. Mais elle préfère rester dans son 
monde d’enfant.  

Et puis arrive ce jour. Monsieur Thomas, le maître, 
fait la leçon en ce matin d’automne. Le clocher vient 
à peine de sonner 9 heures. La fillette est assise à 
son pupitre, au milieu d’une quinzaine d’écoliers – 
Malleloy n’est alors pas très étendu. L’école est 
presque une parenthèse enchantée : elle soustrait 
les enfants d’un quotidien devenu dur, leur fait 
oublier ce dont peuvent être capables les Hommes.  
 
Monique est un peu perdue dans ses pensées. Il y 

a quelques jours, alors qu’elle était à l’école et son 
père au travail, la milice est venue chez elle. À cette 
époque, mieux valait ne pas avoir de carte du parti 
communiste. On se protégeait comme on pouvait – 
son père avait choisi de la brûler. Ces hommes 
avaient fouillé partout sous le regard inquiet de la 
mère. S’ils avaient trouvé quelque chose, c’en eût 
été fini pour eux.  
 
Les rêveries de la jeune fille sont brusquement 

interrompues par un vacarme dans le couloir. La 
porte de la salle de classe s’ouvre soudain. La milice 
ne s’annonce pas, ne prévient pas. Elle s’impose, elle 
ordonne, elle dispose. Et l’on est prié de se taire. 

 Ils sont au moins trois. De ces fameux bons 
Français. Leurs regards balaient les jeunes visages 
et s’arrêtent sur l’un d’eux. Des mains fortes, 
imposantes, dures empoignent par les vêtements 
un camarade de Monique. Ils le tirent sans 
ménagement, le font avancer à coups de pieds. 
Tout cela va très vite. Dans les escaliers résonnent 
les coups, les cris, les menaces. Les pleurs. Sa peur. 

Silence. Le maître cherche les mots. La leçon finit 
par reprendre. Les jeunes regards peinent à se 
détacher d’un pupitre désormais vide. C’en est fini 
de l’innocence. 

Quand Monique rentre de l’école, les adultes 
parlent. C’est comme ça. Résignation. Apparente 
résignation. Quitter la ville pour vivre à la 
campagne n’a pas été un gage de sécurité pour 
cette famille juive. Le petit garçon a rejoint les 
siens. Il ne reviendra pas. 

 

 

 

 

 Les faits relatés dans ce texte évoquent 
notamment la tragédie qui a frappé la famille 
Picard, venue de Moselle au début de la guerre. De 
ses six membres, seules les deux filles reviendront 
des camps de la mort.  

Leur histoire ayant été trop vite oubliée, l’équipe 
municipale souhaite mener un travail de mémoire 
à leur sujet. Dans cette optique, un groupe de 
travail est en train de se constituer afin de 
comprendre le contexte et les faits et préparer une 
cérémonie en leur hommage.  

 

 

 

 

Leslie Loraisse 
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Malleloy d’autrefois à aujourd’hui  

Place du 11 septembre 1944, de 1979 … 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

… à 2022. 
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Depuis des années, deux habitantes natives de Malleloy s’occupent de 
l’entretien du dernier virage du village, en haut de la rue de Nancy. 

D’où vous vient cette initiative ? 

C'est en voyant les herbes folles envahissant le talus 

du virage que nous avons eu l'idée d'entretenir cet 

espace qui nous est cher.  

 

Cela représente un travail conséquent qui aurait 

découragé plus d’un amateur de jardinage. Vous êtes 

toutes deux placides… 

De fil en aiguille, nous avons repiqué des plantes 

vivaces dans les godets de ce talus. L’embellissement 

ne s’est pas fait du jour au lendemain et a demandé de 

la patience. Mais le résultat en valait la peine : 

l’endroit est maintenant plus attrayant et plus coloré. 

 

À l’évidence, vous avez la main verte : il a fallu 

réfléchir à des plantes qui se plairaient à cet endroit… 

En effet ! Nous avons choisi de planter des soucis et 

des pavots de Californie. La valériane s’est aussi 

imposée à nous comme une évidence. 

 

Au-delà de votre passion pour les plantes, c’est 

aussi en toute humilité que vous œuvrez, anonymes, 

pour le cadre de vie de chacun, au quotidien.  

 C’est une contribution à l’entretien du village qui 

nous tient à cœur.  

Sans vous en rendre compte, vous avez peut-être 

fait des émules. 

Certains massifs sont délaissés… Mais, 

heureusement, beaucoup de Maniguets s’essaient à 

l’entretien des espaces devant leur domicile. 

D’ailleurs, nous faisons appel aux bonnes volontés 

pour que notre village ait une image beaucoup plus 

sympathique. Si vous avez la main verte et un peu de 

temps pour nettoyer, désherber, entretenir un 

massif, n’hésitez pas à contacter la mairie ! 

 

Des Maniguettes qui ne 

restent pas plantées là ! 
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C’est bon pour la planète 

Le coin des gourmands  

 

Il y a plus d’un an, après avoir goûté de nombreux cocktails (sans alcool !) en vacances, Paulin a été séduit par cet art de faire 
chavirer les papilles. Il nous dévoile les secrets de l’Océan fruité, sa première création qu’il a progressivement perfectionnée. 
Un océan car je mets beaucoup de fruits, précise-t-il. 

 
 
 
 
 
 
 

La diamantine de Titine. 

Native de Malleloy, Christine, est la petite-fille d'un garde champêtre, Riri. Elle aime la nature, le naturel. Il n’est pas 
étonnant qu’elle se soit lancée dans la fabrication maison de cosmétiques ! 

Coquette, Christine aime prendre soin d'elle et de sa famille. Elle apprécie de prendre le temps pour faire ses préparations 
elle-même. Aujourd'hui, elle vous propose sa recette pour un dentifrice spécial blancheur.  

Il est facile à réaliser et ne nécessite que 3 ingrédients : 
  

 
- 30 g d'argile blanche 

- 20 g de bicarbonate de soude 

- 12 gouttes d'huile essentielle 

de menthe poivrée. 

Avant tout, il est important de bien désinfecter les 
ustensiles et le bol. Dans le récipient, mélangez les trois 
ingrédients, l’un après l'autre. Bien touiller… et c'est prêt ! 
Réservez cette préparation dans un pot hermétique. Le 
dentifrice se conserve entre 5 à 6 mois, à l'abri de la chaleur 
et de l'humidité. 
Pour l'utiliser, il suffit de mouiller la brosse à dents avant de 
la plonger dans la poudre. Brossez et rincez, comme vous le 
faites avec votre dentifrice habituel. 

Vous avez là un dentifrice 100 % naturel, à la vertu rafraîchissante, offrant aux dents une blancheur éclatante. 
À vous de jouer ! 

Un cocktail à l’heure du goûter. 
 

- Ingrédients (à ajouter progressivement) : 

-  

- 2 cl de sirop de grenadine 

- 5 cl de jus multi-fruits 

- 20 cl de jus d’orange 

- 10 cl de jus de mangue (dans la version 

améliorée) 

- Feuilles de menthe soigneusement 

découpées (du jardin, quand c’est 

possible, pour faire ressortir le goût) 

Paulin adore décorer :  

- des petits bonbons sur un pic 

- un touilleur  

- une paille  

- un grand verre à pied (Il ne faut 
pas prendre de petit verre !) 

 

Peut-être qu’avec le temps, dans une nouvelle version, Paulin ajoutera des 
fruits frais mais il ne mettra jamais d’eau qui sert juste à remplir le verre 
sans donner de goût ! Il marie avec plaisir l’orange avec l’ananas mais a 
rapidement mis aux oubliettes l’association ananas/mangue. De même, il 
déconseille le jus de tomate : ce n’est pas bon ! 

Il ne rêve pas encore de devenir barman, il est fier pour l’instant d’en faire 
profiter ses proches. Ce ne sont pas les occasions qui manquent, avec les 
séances de bronzage autour de la piscine et les apéros avec des amis car 
boire un cocktail ça détend et ça fait plaisir ! 
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  (Contrôle Horaire). Il est préférable d’y arriver avant et de 
patienter ; en cas de retard nous avons des minutes de 
pénalité. 

L’enduro est une course qui se fait plutôt sur une journée. 
Il s’agit de faire plusieurs fois le même parcours (où il peut y 
avoir trois spéciales), on roule souvent de 8h30 à 16h, sans 
s’arrêter.   

Je suppose qu’il y a des équipements 
obligatoires ?  

En compétition, on contrôle le casque et le pare-pierre qui 
doivent être homologués. Le pare-pierre est une sorte de 
coque rigide, comme une carapace, qui protège le dos et les 
pectoraux en cas de projections de cailloux ou de chutes. Les 
gants ne sont pas contrôlés mais ils sont recommandés.  Bien 
sûr, pour faire de la moto, il faut aussi des bottes, des 
genouillères, des coudières… C’est un sport dangereux mais 
moins que la moto sur route ! Une fois que je mets le casque 
et que je suis sur ma moto, je n’ai aucune crainte. 

 

Tu sembles vraiment t’épanouir avec cette 
passion !   

La moto m’apporte des supers moments avec les amis 
même si c’est un sport plutôt individuel ! Nous partons en 
balade dans les bois, les courses se préparent également en 
collectif avec les bénévoles et on se retrouve aussi… même 
sans la moto ! Les courses, les bénévoles, ça fait vivre les 
alentours, j’adore !  

Avant une course, je sens l’adrénaline qui monte, j’aime 
préparer ma moto pour tout donner le jour de la course ! 

 

As-tu des projets dans l’avenir ?   

Oui ! J’aimerais progresser et faire de meilleurs 
classements. Mais il faudrait que je m’entraîne davantage et 
les sorties en moto demandent du temps : la préparation de 
l’équipement, la vérification de l’entretien de la moto avant de 
partir… Et en rentrant, il y a beaucoup de nettoyage ! 

 

Tu dois bien avoir une anecdote à nous 
raconter, non ?  

Oui ! Lors de la Val de Lorraine en mars dernier, je visais le 
top 150 (sur 600 motards environ). Tout se passait bien 
jusqu’au dernier CH de la première journée. Je suis arrivé très 
en avance au ravitaillement, j’ai pris le temps de faire ma 
mécanique du soir et de lubrifier ma chaîne. J’ai bavardé et n’ai 
pas fait attention au temps ! Au moment d’aller pointer, je ne 
voyais pas le CH, je stressais et je devais rouler doucement… Je 
suis arrivé 15 secondes après l’heure indiquée. 15 secondes, 
c’est 1 minute de pénalité ! C’était terrible pour moi, je venais 
de perdre 70/80 places et n’avais plus envie de reprendre la 
course le lendemain. Depuis, on me surnomme ’la Minute’ ! 

« LA MINUTE »   

La vallée de la Mauchère est une « terre 

d’enduristes ». Membre du moto club de Faulx, 

Jules Grandieu évoque sa passion pour la moto, 

l’enduro particulièrement.   

 

Comment est née cette passion ? 

Je suis issu d’une famille d’enduristes : mon papa, mon 
grand-oncle, mon grand-cousin… C’est donc naturellement 
que j’ai commencé la moto cross vers 8 ans, sous l’œil inquiet 
de ma maman et de mes grands-parents. À juste titre : je me 
suis fait peur et ai arrêté à l’âge de 12 ans. Mais j’ai fini par 
passer mon permis moto à 18 ans. Je suis mordu depuis que je 
suis tout petit !  

 

Le permis moto est nécessaire pour faire de la 
moto cross ?  

Non, la moto cross se fait sur un circuit fermé, même s’il y 
a de nombreux sauts, le permis n’est pas nécessaire. Mais 
maintenant que je pratique l’enduro, le permis est obligatoire, 
même si je roule dans les bois et les forêts. Je m’intéresse 
toujours à la moto cross quand même : au mois de mai dernier, 
je suis allé voir les championnats cross en Belgique. » 

 

As-tu déjà participé à l’Enduro la Val de Lorraine 
de Faulx ? 

 La Val de Lorraine est la première course « classique » de 
la saison d’enduro.  Elle est organisée sur deux journées. J’y ai 
participé la première fois cette année. Il y a 12 « spéciales » : il 
s’agit d’un parcours chronométré. À la fin d’une spéciale, on 
est essoufflé ! Des liaisons nous permettent de nous rendre 
d’une spéciale à une autre. On traverse 70 communes en 
parcourant environ 350 kilomètres. Il faut mettre du rythme 
mais c’est là qu’on se repose.  Si elles ne sont pas 
chronométrées,  il   faut  pointer  à l’heure  indiquée au « CH » 
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Le vivre ensemble  

LE SAVIEZ-VOUS ? 

7% c’est l’économie sur notre facture de chauffage 

que nous pouvons réaliser en le baissant d’un degré ! 

12% Une chaudière bien entretenue permet 

d’effectuer  jusqu’à  12 %  d’économie  d’énergie  de 
combustible. 

 DÉCLARATION DE TRAVAUX 

Pour rappel, il est obligatoire d’obtenir une 
autorisation de la mairie pour réaliser tout travail 
modifiant l’aspect extérieur de votre habitation 
(extension, création d’une véranda, pergola, isolation 
par l’extérieur, changement de portes, de fenêtres, 
de toiture...) ou de ses annexes (création d’une 
annexe de plus de 5m², établissement d’une clôture 
ou d’un mur...). 
Un défaut de déclaration peut entraîner des 
sanctions allant d’une simple amende à la démolition 
totale des ouvrages illégalement construits. 
 

•  

 

ÉCONOMIES D’ÉNERGIE 

La commune de Malleloy est sur le qui-vive ! Il 
importe de multiplier les mesures de réduction de 
nos consommations énergétiques. En effet, le coût 
du KWh de nos factures de gaz et d'électricité a été 
multiplié par 4. 
Dans cette optique, dans plusieurs bâtiments 
communaux, des radiateurs électriques énergivores 
et des cumulus ont été supprimés, déplacés ou 
changés ; des lampes à incandescence puissantes ont 
été remplacées par des LED. Ont aussi été ciblés des 
réglages de minuteries, ainsi que d’autres plus 
minutieux, des plages de fonctionnement des 
chaudières de gaz. Enfin, les thermostats des 
radiateurs ont été bloqués à 19°c. 

SAUVETEURS VOLONTAIRES 

La commune de Malleloy a rejoint le dispositif créé 
par l'association nancéenne "Gand Nancy Défib" au 
mois de juin dernier. 
9 Sauveteurs Volontaires de Proximité (SVP) habitant 
la commune, ont été formés à la ranimation 
cardiaque. Ils assurent désormais une astreinte, 
déclenchée par les services de secours (15 ou 18), en 
cas d'une personne en arrêt cardiaque déclarée sur la 
commune. Un défibrillateur leur est prêté par 
l'association. 
L'objectif est de gagner de précieuses minutes : 
vitales, elles augmentent les chances de survie de la 
victime avant l'arrivée des secours organisés. Les SVP, 
équipés d'une chasuble jaune et d'un défibrillateur, 
seront avertis par une application, qui les guidera 
jusqu’au domicile de la personne en détresse 
cardiaque. 
Pour toute information, visitez le site du "Grand 
Nancy Défib" https://www.grandnancydefib.fr/ 
Si vous souhaitez faire partie des sauveteurs 
volontaires de la commune, inscrivez-vous à la 
rubrique « devenez SVP ». Vous serez contacté pour 
suivre une formation de 3 heures. 
Contact : philippevalentini@orange.fr (référent communal) 
 

INONDATIONS 

L’état de catastrophe naturelle a été reconnu pour 
les inondations et les coulées de boue survenues du 
8 au 9 avril dans notre commune. 

PELLETS 

Inscrivez-vous pour la prochaine commande de 
pellets. Une date de livraison sera définie 
ultérieurement. 

DÉCHETS NON RECYCLABLES 

Mise en place de la collecte tous les 15 jours, à partir 
du 1er janvier 2023. 
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Démarches administratives 

Infos  

 

 CARTES D’IDENTITÉ  

Depuis le 28 mars 2017, les cartes d'identité ne peuvent 

plus être réalisées directement à la mairie de Malleloy, 

celle-ci n'étant pas équipée d'un dispositif de recueil des 

empreintes digitales. Désormais, vous devez prendre 

rendez-vous auprès de la mairie de Frouard si vous désirez 

renouveler vos papiers d'identité : 03 83 49 13 25. 

 RECENSEMENT MILITAIRE 

Mesdames, messieurs, vous devez vous faire recenser à la 
mairie dès votre 16ème anniversaire. Veuillez-vous munir du 
livret de famille des parents ainsi que de votre carte 
nationale d’identité. Une attestation vous sera délivrée. 
Elle vous sera indispensable pour toute inscription : 
examens, permis de conduire... 

 

 

PASSEPORTS 

Les dossiers sont délivrés et contrôlés dans la mairie de 
votre commune mais vous pouvez aussi effectuer une pré-
demande de renouvellement de passeport sur le site : 
mon.service-public.fr 
Une fois votre dossier complet, vous devez prendre 
rendez-vous à la mairie de Frouard au 03 83 49 13 25 
puisqu’une nouvelle procédure de délivrance de 
passeports a été mise en place et que chaque demandeur 
doit être présent pour la signature du document. 

URBANISME 

Pour tout renseignement ou prise de rendez-vous, vous 
pouvez contacter le service urbanisme du Bassin de 
Pompey au 03 83 49 81 92. Pour effectuer vos démarches 
et mener à bien vos projets de construction ou de 
réhabilitation, rendez-vous sur le site 
https://www.Bassinpompey.fr/logement-Bassin-pompey 
« En 1 clic » Habitat – Urbanisme - Permis de construire et 
autres autorisations d’urbanisme. 

NOUVEAUX HABITANTS 

Vous venez d’emménager dans la commune ? Vous 
pouvez vous présenter à la mairie avec votre livret de 
famille pour la mise à jour de notre logiciel de population 
et vous inscrire sur les listes électorales. 

  

  

Le Roi de la place. 

Il est arrivé en ce début de décembre, 
majestueux. Il illumine nos soirs, quand la 
nuit tombe si vite. Il annonce l’hiver et nous 
plonge dans l’ambiance des fêtes de fin 
d’année et ses instants magiques. Saluons 
la venue du Roi de la place !   
Samedi 10 décembre a aussi été le moment 
de nous revoir autour du sapin. 

Les enfants ont eu le plaisir de déposer fièrement à son pied leurs 
petits Casse-noisette. 
En effet, cette année, l’équipe municipale s’est inspirée du conte 
d’Ernst Hoffmann, Casse-Noisette et le Roi des souris.  
Le décor a été installé sous l’abribus et, sur la place, chacun a pu 
redécouvrir cette belle histoire proposée sur de petits présentoirs. 
La magie de Noël existe aussi grâce à la générosité de chacun : une 
pensée aux plus démunis avec un don aux Restos du Cœur a donné 
tout son sens à cette matinée. 

Un grand merci à vous !  

On s’était dit rendez-vous dans deux ans… 

Deux années se sont passées depuis le dernier rendez-
vous traditionnel des Aînés. Il est grand temps de nous 
revoir ! 
La municipalité propose donc une après-midi 
gourmande et dansante, le 15 janvier 2023. Ce sera 
l’occasion d’échanger, rire et même danser, dans un 
moment convivial, tout en dégustant de petites 
douceurs. Les habitants concernés ont reçu une 
invitation dans leur boîte aux lettres… Il ne reste plus 
qu’à la remplir et nous l’adresser. 

L’équipe municipale se réjouit par avance de votre 
présence. 
 

 

https://en.wikipedia.org/wiki/File:Information.svg
https://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/
https://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/
https://www.bassinpompey.fr/logement-bassin-pompey
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Célébrations eucharistiques 
Dimanche 1er janvier - 9h30 - Bouxières-aux-Dames 

Dimanche 8 janvier – Epiphanie- 9h30 - Custines  

Dimanche 15 janvier - 9h30 – Malleloy 

Dimanche 22 janvier - 9h30 - Bouxières-aux-Dames 

Dimanche 29 janvier – Epiphanie- 9h30 - Custines  

Dimanche 5 février - 9h30 – Malleloy 

Dimanche 12 février - 9h30 - Bouxières-aux-Dames 

Dimanche 19 février - 9h30 – Malleloy 

Mercredi 22 février – Les Cendres- 9h30 – Custines 

Dimanche 26 février - 9h30 – Malleloy  

 

État Civil 

NAISSANCES 

 Maël  SUTTER PAURISSE 

Camille BOUVARD  

Zélie VANSON  

Margaux THIERY  

Marin GELINOTTE 

Louise MARCHAND SCORDO 

Eden BATOT GARCIA 

né le 6 avril 2022 

né le 5 mai 2022  

née le 31 mai 2022 

née le 4 juillet 2022 

né le 12 juillet 2022 

née le 1er octobre 2022 

né le 26 octobre 2022 

DÉCÈS  

 Marguerite PETITJEAN épouse METTAVANT  

Anne-Marie MASTIN épouse GODFRIN 

Claude TOULY 

Patrick  PAYEN 

Mireille  ROSSION veuve PIERNOT   

Claude  MICLO 

Monique  THÉVENOT veuve SALEUR 

Séverine  SAIDI   

Claude  METTAVANT 

décédée le 05 février 2022  

décédée le 03 mars 2022 

décédé le 13 mars 2022  

décédé le 21 mai 2022  

décédée le 30 juillet 2022 

décédé le 15 août 2022  

décédée le 01 octobre 2022  

décédée le 02  octobre 2022  

décédé le 09 octobre 2022  

MARIAGES 

 Benjamin LAURAIN et Lorène MORETTI  

Bertrand MANSUY et Christelle DAUMAS  

Laurine REGNIER et Marine RIVA  

Mickaël VIDREQUIN et Véronique VILAIRE 

Florian DAMANT et Karine FUSS 

Antoine HAILLUS et Doriane PAQUE 

Norbert LAURAIN et Anne COLAS 

Christophe XARDEL et Jennifer SCHEIBER 

mariés le 14 mai 2022 

mariés le 21 mai 2022 

mariées le 28 mai 2022 

mariés le 11 juin 2022 

mariés le 11 juin 2022 

mariés le 18 juin 2022 

mariés le 25 juin 2022 

mariés le 16 juillet 2022 



 

 

Les élections  

        Crédit photo : IZIDRONE 
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